



緑風の子

梁瀬小学校だより

令和6年7月4日

NO.8

校訓「強く 明るく 健やかに」

学校教育目標「いのち輝く梁瀬っ子の育成」

雨の日のやさしさ

例年より遅い梅雨入りとなった今年。梅雨の時期、みなさんは雨の日が続いて、外で遊べなかったり、洗濯物が乾きにくかったりとちょっと気分が上がらないかもれませんね。



私は、毎年梅雨になると、「雨の日のやさしさ」の話を思い出します。私が新任の時、雨の続く外を見ながら「雨かあ。うっとうしいなあ。」とつぶやいているのを、来校しておられた当時の教育長さんが聞いておられて、「雨を邪魔だと、いやな物と思うのは人間だけや。田んぼの苗、池の鯉、カエル、かたつむり、雨の中色濃く映えるあじさい…。雨を必要とし、喜ぶものがたくさんいる。雨の日のやさしさに気づく目を持たないといけない。」と教えてくださいました。

それ以来、自分のことだけでなく、常に周りを見る目といろいろな考え方があるということを大事にしないといけないなと思いながら毎日を暮らすようになりました。心の目を育てていきたいです。雨も降りすぎると自然災害にもつながりますが、雨の日の過ごし方を少し変えると心にゆとりも生まれますね。



○梁小フェスティバル

6月26日(水)に梁小フェスティバルをしました。今年は、「先生かくれんぼ大会」です。めあては、「みんなと仲良くなって、みんなに梁瀬小学校を好きになってもらうため。」です。代表委員会で話し合い、各学年で役割分担をし縦割り班で行いました。

内容は、校内に隠してある10人の先生の顔写真を探し、写真に書いてある文字を集めて文章にするというミッションです。先生の写真にはダミーもあります。運営委員会が写真の入ったファイルを校内に隠してくれました。全校生で探すのだからどの班も10文字すぐに見つかるだろうと思っていたのですが、なかなか難しい。私も参加しましたが、「子どもはかくれんぼがうまい！」と感心するくらい難しかったです。難しいだけでは楽しくないので途中でヒントの放送も入り、そのた



びに校内が盛り上がっていました。

完成した言葉は「たのしいたてわりはん」でした。10文字見つけれられた班はなかったですが、どの班も文字をつないで答えを出していました。今回も全校生がルールを守り、高学年中心に班をサポートしている様子がとても良かったです。



○自分の歯を大切に

1年・4年を対象に歯科指導教室を実施しました。6才臼歯や歯周病について知るとともに、歯磨きの大事さを教えていただきました。正しいブラッシングで丁寧に毎日歯磨きをすることが大切です。また、ご家庭でも歯ブラシのチェックをして、交換時期の確認もしましょう。



○オープンスクール・引き渡し訓練

6月21日(金)にオープンスクール、引き渡し訓練を行いました。大勢の方にご来校いただきありがとうございました。教科学習の他にも、自然学校や修学旅行の発表会もありました。張り切って授業に取り組む様子を見て、学校の様子を見ていただく機会をもつことはとても大切だと思いました。



オープンスクール後は引き渡し訓練を実施しました。近年、大雨、大雪等で急遽、引き渡しを行う場面が増えています。昨年度も実際2回引き渡しをしました。状況によって引き渡しの方法も変わります。今回は、地域の防災士の方と梁瀬地域自治協議会生活安全部の方に来ていただき、引き渡し訓練の様子を参観、実施後にアドバイスをいただきました。実際の有事の際の保護者への周知や学校に来る方法、引き渡した後の各家庭への安全確認など多くのチェック項目に基づいてアドバイスをいただきました。それを基に職員で共有し、次回につなげる話し合いをしました。校内の連絡体制の確立、廊下等避難経路の確保など細部にわたり見直しをしていきます。今後ともご協力よろしくお願ひします。



○第2回学校運営協議会

6月19日(水)に第2回学校運営協議会を開催しました。今回はクラブ活動の様子を見ていただきました。自分たちがしたい活動なのでとてもいい表情で活動していたという感想もいただきました。会議では、今年度「地域サポートスタッフ」の取組について協議いただきました。これは、地域に出かけて体験活動をさせていただくだけでなく、地域の方にも学校に来てもらい、学習への参加やお手伝いをしていただく取組です。まずできるところからやってみようということで、学校運営委員さんや民生児童委員の皆様へ趣旨説明をし、さくら連絡網への登録を計画しています。登録にご協力いただけた方に2学期に試行していく計画です。活動が広がっていくといいなと考えています。学校運営協議会の活動について周知が広がるよう「学校運営協議会だより」の作成も計画中です。



○5年田植え体験

5年生が6月19日(水)に三保地区の方々にお世話になり田植えを体験しました。米は八十八の作業が必要というくらい丹精込めて作られます。土の感触や作業の大変さを体験することで米づくりの学習がさらに深い学びになると思います。体験では、子どもたちが植えやすいように苗を工夫してくださったり、地域の方が応援に駆けつけてくださったりご協力いただきました。ありがとうございました。



○3年大豆の定植体験

6月26日(水)3年生が粟鹿自治協議会の方々に指導いただき、大豆の苗植えを体験しました。学校で大豆の種まきもしましたが、なかなか芽が出る条件が難しく、今回は用意していただいた苗を植えました。秋の収穫に向けて観察や世話もがんばりたいです。



○ロング読み聞かせの会

6月19日(水)昼休みにたんぽぽの会の方にロング読み聞かせをしていただきました。今年初めての取組です。集まった子どもたちは、読んでほしい本を選んでブースに分かれて聞いていました。とってもほっこりしました。



1年生給食センター見学



4年生南但クリーンセンター見学